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La seduta inizia martedì 30 luglio 2024 alle ore 19:00. 

 MARCO PUTIGNANO 
Presidente del Consiglio 

Buonasera, diamo inizio ai lavori del Consiglio Comunale, passo la parola al Segretario per 
l'appello. 

 

 RAFFAELE MARIO BERGAMIN 
Segretario Generale 

Buonasera. Agostini Marco; Tombolato Giovanni; Beltrame Daniela; Sarasin Roberta; Lovison 
Giada; Putignano Marco; Piazza Alberto; Lonigo Maria Grazia ha comunicato di non poter 
essere presente. Thiene Umberto; Parolin Filippo; Callegarin Riccardo; Zambonin Emanuele; 
Fiorindo Mario; Assente giustificato. Provenzano Manuela; Rizzi Filippo; Gentile Gianfranco; 
Dalla Libera Chiara; 

 

 MARCO PUTIGNANO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Segretario, nominiamo gli scrutatori. Per la maggioranza qualcuno si offre? Il 
Consigliere Callegarin. Consigliera Provenzano. Benissimo, prima di passare al primo punto 
dell'ordine del giorno è arrivato al protocollo di questo Comune la comunicazione del gruppo 
consiliare "Per Mestrino Fiorindo Sindaco" dove si cambia, a seguito delle dimissioni della 
Consigliera Albanese, il cambio del capogruppo che adesso è la Consigliera Manuela 
Provenzano. Nella stessa, Consigliera mi cita l'articolo 29 per quanto riguarda le commissioni, 
come le ha già spiegato il Segretario quell'articolo 29 vale per la commissione statuto e 
regolamenti. La Consigliera Albanese era stata eletta come quota della minoranza nella 
commissione asilo nido e gestione, quelle sono regolamentate dal Tuel e per la sostituzione 
dobbiamo fare la delibera nel prossimo Consiglio Comunale con la votazione segreta, dove vi 
metterete d'accordo per chi eleggere come... benissimo. Passiamo al primo punto... sì prego. 
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 MANUELA PROVENZANO 
PER MESTRINO MARIO FIORINDO SINDACO - LA FAMIGLIA AL CENTRO 

Chiedo scusa, prima di iniziare la discussione sui punti all'ordine del giorno, le chiedo la parola 
in base all'articolo 15 comma 11 del regolamento del Consiglio Comunale per evento 
straordinario. Ho bisogno di comunicare all'intero Consiglio quanto da me appreso negli ultimi 
tempi. Posso? Se mi lascia la parola ho 10 minuti a disposizione. 

 

 MARCO PUTIGNANO 
Presidente del Consiglio 

Prego Consigliere. 
 

 MANUELA PROVENZANO 
PER MESTRINO MARIO FIORINDO SINDACO - LA FAMIGLIA AL CENTRO 

Grazie Presidente. Signor Segretario, chiamo lei in causa, mi rivolgo a lei, le chiedo se è 
informato che in questo momento il Consiglio Comunale sta andando in streaming su una 
piattaforma denominata Civicam.com. Signor Segretario, lei sa che il regolamento del 
funzionamento del Consiglio Comunale non prevede lo streaming? Signor Segretario né lo 
Statuto, né il regolamento del funzionamento del Consiglio Comunale lo prevedono, pertanto 
ritengo che non essendo questa norma presente né nello Statuto né nel regolamento del 
Consiglio Comunale a tutti gli effetti è illegittimo. E cosa più grave lo è dal 2022. Per la 
precisione da aprile 2022. Com'è possibile che nessuno dei presenti non sapesse delle dirette 
streaming? Per quale ragione le minoranze non sono state edotte di questo stato di cose in 2 
anni? Che valore hanno le parole come "democrazia" e "trasparenza"? E aggiungo, 
"affidabilità". No perché oggi prendiamo atto della inaffidabilità del ruolo di 2 componenti 
della maggioranza, per ora almeno solo due, in particolare del Presidente del Consiglio 
Comunale Putignano che oggi presiede l'assise e che ne è a conoscenza sin dal suo 
insediamento e del Consigliere Callegarin che in quanto delegato per la parte informatica non 
può non esserne a conoscenza. Il Consigliere tra l'altro Callegarin è un ex componente della 
commissione statuto e regolamenti presieduta dallo scorso quinquennio dal Presidente 
Stefani. Nel periodo della pandemia il Comune di Mestrino come tanti Comuni d'Italia che 
ancora non avevano attivato la procedura del Consiglio Comunale da remoto è andato in 
deroga al regolamento e ha reso possibile il lavoro e l'attività amministrativa si potesse 



 

Comune di 
Mestrino 

Consiglio Comunale del 30 luglio 2024 del 30 luglio 2024 
Indice degli interventi 

 

COMUNE DI MESTRINO 
 
 
 

5 

 
 

svolgere comodamente da casa per ridurre il rischio di contagio. Ad aprile del 22' venne deciso 
di non redigere più un verbale trascritto della seduta del Consiglio Comunale, il brogliaccio, ma 
di videoregistrare il Consiglio attraverso una società accreditata. Successivamente venne 
attivata la commissione statuto e regolamenti per dare la possibilità del collegamento da 
remoto ai Consiglieri di maggioranza facente parti della Giunta che non erano in condizioni di 
partecipare in presenza. In quella sede questa possibilità venne estesa anche ai Consiglieri 
che non potevano essere in presenza nelle commissioni e nel Consiglio Comunale. La 
commissione statuto e regolamenti, quindi mise mano al regolamento per rendere tutto ciò 
possibile. Parliamo del novembre 2022, 16 novembre 2022, Consiglio Comunale. In 
quell'occasione la sottoscritta e la vicepresidente della commissione la dottoressa 
Moracchiato, abbiamo richiesto nuovamente la possibilità di introdurre lo streaming perché 
l'attività amministrativa fosse resa nota ai cittadini, ma questa richiesta venne cassata in 
ultimo da una mail del Consigliere Callegarin che riportava il parere dell'allora Segretario 
Sparacio il quale riteneva che l'Ente non potesse dotarsi dello streaming per ragioni legate a 
una procedura della privacy fino ad ora non previste dall'ente stesso. Nella stessa mail il 
Consigliere Callegarin ribadiva il diniego della Giunta e del Sindaco a che lo streaming fosse 
reso possibile. Dopo l'ultimo Consiglio Comunale di maggio 2024, sono venuta a conoscenza 
che lo streaming viene realizzato puntualmente ad ogni seduta del Consiglio Comunale. Da 
aprile del 2022 e tra l'altro ne danno anche anticipazioni sul sito, a dimostrazione. Non vi 
nascondo la sorpresa e soprattutto sapere, perché ho lo screenshot delle cose di cui parlo, 
che membri di questa maggioranza ne erano informati, il Presidente Putignano e l'ex 
Consigliere di maggioranza nonché cittadino onorario Consigliere Lupatin, anche quest'ultimo 
rappresentante della maggioranza in commissione statuto regolamenti presieduta dal signor 
Stefani. In una chat di un comitato spontaneo di Mestrino, uno dei membri chiedeva in 
maniera palese la ricondivisione del link per poter vedere il Consiglio Comunale da casa, 
magari in questo momento mi sta guardando, lo saluto, "ciao", ciò mi porta a pensare che 
anche altri membri del Consiglio Comunale ne fossero informati ma oggi noi, per rispetto del 
regolamento che considero la Carta Costituzionale di Mestrino, non possiamo ignorare questo 
stato di cose e ci rifiutiamo di proseguire in questa seduta perché questo stato di cose di fatto 
delegittima il regolamento e al tempo stesso è illegittima per il regolamento. Dovrei essere 
contenta e invece sono amareggiata, amareggiata perché chi ci sta guardando in questo 
momento sta prendendo consapevolezza che sta vedendo qualcosa in maniera illegale, di cui i 
protagonisti, parlo per le minoranze, erano fino adesso, completamente all'oscuro, pertanto 
abbandoniamo l'attività di oggi e spero che con me lo facciano anche i colleghi di "Mestrino 
Insieme". Torneremo in questa sede solo dopo che la commissione statuto e regolamenti avrà 
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normato lo streaming e che venga condiviso a sua volta con tutti i cittadini, il prossimo 
Consiglio Comunale dovrà andare in diretta su tutte le piattaforme in dotazione al Comune. 
Quindi chiedo alla Presidente Sarasin di far redigere quanto prima gli atti relativi alla privacy 
che dovranno essere sottoscritti volta per volta anche dai tecnici che interverranno in questa 
sede a presentare o discutere eventuali attività che riguardano il Comune. Penso al revisore 
dei conti, penso ai tecnici, agli ingegneri che di recente hanno presentato in questa sede 
alcune modifiche importanti all'attività dell'Ente. Perché è illegittimo pensare che questi 
professionisti non fossero a conoscenza, perché permettetemi il contrario sarebbe davvero 
una grande beffa. Personalmente sono molto delusa di quanta poca considerazione le 
minoranze ricevono da questa Amministrazione, non che lo scopra oggi, per carità, l'unico 
rammarico che i cittadini non hanno avuto modo in questi due anni di vedere i Consiglieri di 
maggioranza non inquadrati perché di solito vengono ripresi solo quelli che hanno il 
microfono attivo. Che giocano col cellulare, che chattano, che chiacchierano e che addirittura 
ridono quando i Consiglieri di minoranza intervengono. Di quanta discrezionalità ci sia oggi da 
parte di alcuni di voi incuranti perché negando queste informazioni alle minoranze avete 
negato la democrazia più spicciola, più volte vi abbiamo chiesto di essere coinvolti, di essere 
informati delle vostre scelte, delle vostre decisioni, c'è sempre stato risposto in primis dal 
Sindaco che voi a cose fatte ci avreste informati. Bene Sindaco, sono passati due anni, 
possibile che in tutti i suoi interventi da 20 minuti circa non abbia trovato mezzo secondo per 
dirci "guardate che siamo in streaming"? Devo pensare che lei non sapesse niente? Che la 
mano destra non sa quello che fa la mano sinistra? Che qualcuno abbia agito alle sue spalle e 
lei sia stato surclassato? Se non vi è chiaro, per noi la parola "democrazia" ha un valore per 
noi la "trasparenza" ha un peso, questa nel piccolo dello streaming è un'ennesima 
dimostrazione di quanto le parole democrazia, trasparenza, condivisione non facciano parte di 
questa Amministrazione, anzi mi auguro che chi di voi tutti i membri della maggioranza non 
era informato, lo dica per correttezza, mi spiace terribilmente dover prendere atto di questo 
ma ciò apre la mente a una nuova consapevolezza, che quanto da voi è affermato fino ad oggi 
non è come sembra e come voi volete farci credere che sia. Signor Segretario mi permetto di 
invitarla a prendere nota e a scrivere che la capogruppo del gruppo "Per Mestrino Mario 
Fiorindo Sindaco" lascia il Consiglio Comunale e che fa formale richiesta di attivazione della 
commissione statuto e regolamenti e che non prenderà parte a nessuna votazione neanche 
alla luce della scadenza del DUP prevista per domani e me ne rammarico di non poter votare 
la bella attività della commissione statuto e regolamenti che abbiamo avuto di recente. La 
cosa grave che spero voi possiate percepire è che avete dimostrato che ci sono cittadini di 
serie A e cittadini di serie B e i cittadini di serie B non hanno votato solo noi o la lista di 
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"Mestrino Insieme" ma anche tanti hanno votato voi perché i vostri 2.000 e passa voti non 
sono mica bruscolini, parliamo di numeri relativamente piccoli, dalle 50 alle 150 
visualizzazioni di persone che hanno visto il Consiglio Comunale in streaming, ma nello stesso 
tempo sono numeri importanti, importanti perché ci dicono che alcuni hanno partecipato al 
lavoro del Consiglio e magari tanti altri vorrebbero essere informati di ciò che viene deciso dal 
Consiglio per la vita del paese. Prima di uscire però vi spoilero le prossime azioni, domani 
mattina vi verranno protocollati a mano due mozioni e un'interrogazione, la prima è la revoca 
della carica del Presidente del Consiglio Putignano, l'altra la revoca delle deleghe al dottor 
Callegarin, l'altra richiesta che verrà protocollata sarà un accesso atti completo sul contratto 
stipulato con l'azienda che si occupa delle video riprese per verificare eventuali responsabilità 
da parte di chi ha sottoscritto i documenti e chi non ha adeguatamente informato i membri 
del Consiglio Comunale tutto. Spero vivamente che non ci vogliano 30 giorni per rispondere a 
questa interrogazione, inoltre tutto quanto sarà debitamente segnalato al prefetto come 
l'ennesima prova della mancanza di trasparenza e democrazia, sorrido se penso al 2013, al 
consigliere Pinton che vi faceva richiesta formale dello streaming, o al 2018 quando con una 
mozione congiunta ve lo abbiamo richiesto all'indomani dell'insediamento del Sindaco 
Agostini che lasciava le persone all'interno della sala consiliare riprendere il suo momento di 
insediamento, con i telefonini. Più volte in quest'aula io mi sono sentita ripetere che quanto 
non è previsto dal regolamento comunale è severamente vietato, bene è vietato anche per 
voi oggi andare avanti e mi aspetto che la commissione deliberi senza batter ciglio lo 
streaming perché vedete, in un modo o nell'altro lo avete reso legittimo, sarebbe sciocco in 
questo momento che non diventi effettivo. Il Consiglio Comunale andrà in streaming a questo 
punto, non è possibile avere ripensamenti, non è possibile porre rimedio, la toppa signori 
adesso sarebbe peggio del buco. Grazie. 

 

 GIANFRANCO GENTILE 
MESTRINO INSIEME - LISTA CIVICA 

Presidente noi come Lista Civica ci appelliamo all'articolo 18 comma 4 perché il fatto è grave 
quindi vorremmo anche noi esprimere la nostra opinione sui fatti che adesso ha conferito la 
collega Provenzano, grazie. 
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 MARCO PUTIGNANO 
Presidente del Consiglio 

Scusi Consigliera Provenzano ci può lasciare il documento che lo mettiamo agli atti, quello che 
ha appena letto? Grazie e provvederemo... (intervento fuori microfono) Grazie. Prego 
Consigliere Gentile. 

 

 GIANFRANCO GENTILE 
MESTRINO INSIEME - LISTA CIVICA 

Allora quanto riferito dalla collega Provenzano e vista la gravità dell'accaduto che coinvolge il 
sottoscritto nel personale ma tutti noi colleghi di questo Consiglio che molti di noi 
probabilmente non sapevano della situazione ed è grave, io chiedo al Segretario e mi rivolgo 
di controllare e vigilare sul corretto funzionamento di questo Consiglio Comunale. Che fine ha 
fatto l'articolo 3 che regola tutto quello che è la seduta del Consiglio Comunale? Non serve 
più, l'ha già detto la collega Provenzano, io personalmente vedo tutti i presupposti per inviare 
una segnalazione perché io senza saperlo sono stato ovviamente vittima di un collegamento 
in videoconferenza a mia insaputa, quindi ci sono anche il mio viso e i miei dati, quindi la mia 
persona che non sapeva nulla di quello che stesse accadendo come riferito dalla collega. Ci 
possono essere tutti i presupposti che io faccia una segnalazione al garante della privacy, ma 
lasciamo perdere. Purtroppo l'irregolarità in questo ultimo anno ne ho viste tantissimo, 
l'ultima è questa, viene pubblicata la convocazione del Consiglio Comunale il 29 di luglio in 
bacheca dell'albo pretorio, nel sito e poi non mi meraviglio che non ci sia nessuno in Consiglio 
Comunale. Io la pubblico il 29 e il 30. c'è Consiglio Comunale, se questa è correttezza nei 
confronti dei cittadini che vorrebbero organizzarsi per vedere di persona, come prevedeva il 
regolamento, la seduta di un Consiglio comunale, questa la vedo come una beffa ed ecco la 
presenza dei nostri cittadini a vedersi il Consiglio Comunale, pubblicata il 29, ieri, Consiglio 
comunale oggi, a faccia del decreto del 2013, grazie. Dopodiché prima di lasciare la parola alla 
collega Dalla Libera perché anche lei giustamente ci tiene a precisare, io prego a questo punto 
al Segretario che faccia tutti i dovuti accertamenti e che finalmente nel rispetto di questo 
Consiglio Comunale per tutti si faccia la giusta pulizia normativa e che molti nostri concittadini 
attendono che finalmente abbiano la possibilità di vedere quello che succede in questo 
benedetto Consiglio Comunale. Grazie, lascio la parola alla collega. 
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 MARCO PUTIGNANO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Consigliere, prego Consigliere Dalla Libera. 
 

 CHIARA DALLA LIBERA 
MESTRINO INSIEME - LISTA CIVICA 

Allora premesso che sono completamente d'accordo con quanto è stato detto dalla 
Consigliera Provenzano, volevo un attimo ricordare quello che ho detto il giorno che mi sono 
seduta qua per la prima volta, ho parlato di rispetto e di democrazia e non era solo un 
discorso rivolto verso le minoranze. Credo che questa vicenda sia una mancanza di rispetto 
anche verso tutti i nostri cittadini, perché secondo me ci sono gli estremi per chiamarle 
discriminazioni, ci sono certi cittadini che sono stati informati e che potevano partecipare 
avendo il link e altri che erano completamente stati tagliati fuori e questi credo che siano 
selezionati. Quindi credo che sia una grave discriminazione contro la maggior parte della 
cittadinanza. 

 

 MARCO PUTIGNANO 
Presidente del Consiglio 

Grazie e faremo i dovuti approfondimenti e accertamenti su quanto è stato detto, grazie. 
Sospendo il Consiglio per 5 minuti, dalle 19:22. 

 


